

En juin, un fest-noz pour changer le regard sur les handicapés

« Ce projet est né il y a trois ans avec des associations de personnes en situation de handicap parfois très lourd et la collaboration du groupe de danses bretonnes de Domagné. En 2011 puis 2012, nous avons organisé des fest-deiz le dimanche après-midi dans la salle des fêtes. Cette fois-ci, nous passons à la vitesse supérieure avec un fest-noz organisé le samedi soir dans la salle des sports », annonce Yves Mallet, président de l'association Gré à gré.

Un regard différent sur le handicap

Pour ce nouveau défi, les organisateurs ont fait appel à des groupes prestigieux : Sonerien Du, Carré manchot, Kantren, Yac'hus et le duo Marcel-Abel.

« Ce n'est pas une manifestation destinée aux personnes handicapées. Par une telle initiative, ces dernières démontrent au contraire qu'elles sont capables de se comporter en acteurs de la vie sociale, ne se contentant pas d'attendre qu'on veuille bien prêter attention à leurs problèmes », déclare avec véhémence Yves Mallet, lui-même époux d'une personne handicapée.

Des associations gérées par des handicapés

En 2008, il est devenu président de l'association Gré à gré, créée par deux jeunes femmes handicapées, Mathilde Fuchs et Caroline Pottier.

Les associations organisatrices



Les deux premières éditions des fest-deiz se sont déroulées à la salle des fêtes un dimanche.

de la manifestation sont en majorité gérées, dirigées et animées par des personnes en situation de handicap. Gré à gré est une association de soutien aux personnes handicapées embauchant elles-mêmes leurs auxiliaires de vie.

Coviam est pour sa part une association mandataire, qui effectue la partie administrative et les formalités de recrutement tout en laissant les personnes handicapées décider en

dernier ressort.

Coordination handicap et autonomie, fondée par Marcel Nuss, agit au niveau national. Enfin Handi sup Bretagne apporte, depuis plus de dix ans, son expertise dans le champ de l'insertion sociale et professionnelle des étudiants en situation de handicap. « Les personnes handicapées ne pouvant évidemment pas assurer toutes les tâches physiques, les membres du groupe de danses

bretonnes de Domagné ainsi que des bénévoles vont apporter l'essentiel en ce domaine. D'autres associations ainsi que des personnes morales, handicapées ou non, nous soutiennent », précise Yves Mallet.

Pour 2014, si ce projet remporte le succès escompté, les organisateurs prévoient d'autres animations en plus du fest-noz, comme des concerts avec des personnes handicapées musiciennes.